



PLATZ DER VEREINE, WILDENDÜRNBACH

Die Gemeinde Wildendürnbach im Land um Laa (NÖ), ist geprägt durch eine malerische Landschaft, Weinberge und Kellergassen. Nach dem Umbau des Gemeindeamtes bot sich die Gelegenheit, die zugehörigen Freiflächen neu zu gestalten, und das Zentrum des Angers wieder zu einem Ort der Begegnung zu machen. Aus der bisherigen asphaltierten Straße sollte ein Platz für Menschen werden, eine Symbiose aus Straße bzw. Durchfahrt und Platz bzw. Aufenthaltsbereich, dies sollte sich in der Gestaltung der Pflasterung auch optisch gut sichtbar niederschlagen.

Vom westlichen Endpunkt - markiert durch ein altes Marterl - führt nun ein Weg zum neuen "Platz der Vereine", einem neu gepflasterten Aufenthaltsraum mit Bäumen, Pflanzflächen und Sitzbänken.

Die neue Platzfläche - Wegeverbindung, Treffpunkt und Aufenthaltsraum - erhielt eine Pflasterung aus optisch markanten, dreifärbigen Betonsteinen, die die Grenze zwischen "Platz" und "Strasse" verschwimmen lassen. Die Farbe Gelb im Belag nimmt die Fassade des Gemeindeamtes auf und fasst alle Flächen zusammen.

Kaum waren die Arbeiten abgeschlossen, fand sich auch schon ein neuer Betreiber für das bislang leerstehende alte Wirtshaus am Platz und sorgt für zusätzliches Leben im Zentrum. Freiraum wirkt!

Die Oberbaukonstruktion des bisherigen Asphaltbelages konnte nach Prüfung erhalten bleiben, so wurden auch Kosten gespart.

Die Linearität in der Gestaltung der Pflasterung nimmt den langgestreckten Dorfanger auf, das Plätschern des Dürnbaches findet sich in den dunklen Pflastersteinen wieder und ergibt ein - trotz seiner Einfachheit - immer wieder lebhaftes Bild.





ENTSCHEIDUNGSGRUNDLAGEN

Obwohl der Platz als Durchfahrt (PKW, LKW, Landmaschinen...) fungiert, sollte der Platzcharakter für jedermann erkennbar sein und sich die Fläche von den angrenzenden Asphaltfahrbahnen gut abheben.

Die farbliche Gestaltung war mit Betonpflastersteinen gut lösbar. Das kleinformatige Material ermöglichte das Verziehen der Fläche und das Anschließen an die Bestandshöhen an den Rändern.

PRODUKTE UND HERSTELLER

PFLASTERSTEINE: Arte, System Einstein, in den Farben Grau, Anthrazit und Gelb, 10/10/8 cm und 30/20/8 cm; und PFLASTERPLATTE: 45/30/8 cm.

HERSTELLER: Semmelrock Stein und Design

Verlegung erfolgte in ungebundener Bauweise (Sandfuge) auf Splittbettung und auf bestehendem Oberbau bzw. höhenmäßig angepasster Tragschicht.



Bauherr: Gemeinde Wildendürnbach Architekt/Planer: Auböck + Kárász Landschaftsarchitekten Technische Planung: Kräftner Landschaftsarchitektur Ausführende Firma: Bauamt der Gemeinde Wildendürnbach Bauaufsicht: Kräftner Landschaftsarchitektur

Fläche: ~ 800 m²
Auftragssumme: ~ € 100.000
Projektbeginn: 2010
Baubeginn: 2010
Fertigstellung: 09/2011

Der Wettbewerbspreis des Forum Qualitätspflaster

